

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

AÑO XV.

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Sabado 15 de Setiembre de 1877.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1446

FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 1'13 t. » mixto 8'54 n.	Tren correo 12'32 m. » mixto 5'27 t.	Tren correo 1'8 t. » mixto 5'27 t.	Tren correo 1'47 t. » mixto 6'10 m.	Tren correo 1'42 t. » mixto 8'19 m.	Tren correo 1'44 t. » mixto 9. » m.

CENTRALIZACION.

La geografía física y la política de España se contradicen. La geografía física nos enseña que el suelo español se vá elevando de la circunferencia al centro, de tal manera que las vertientes se derriban de las mesetas centrales hácia el mar hecho que es general en la configuracion de todos los países.

La geografía política de España, por el contrario, nos demuestra que el suelo vá descendiendo de la circunferencia al centro, desde las costas á las llanuras de Castilla, por lo cual los rios políticos, á la inversa de los rios físicos, vienen del mar á las tierras del centro.

Así, pues, el Madrid de la geografía física, se encuentra á 638 metros sobre el nivel del mar, segun los cálculos del Observatorio astronómico.

Por el contrario, el Madrid de la geografía política se encuentra lo menos á 638 metros por debajo del nivel del mar, segun nuestra propia experiencia.

La España física, vista de perfil, tiene la figura de una pirámide. La España política tiene la forma de un embudo, en cuyo fondo aparece Madrid, exhalando cierto tufillo á crater, cierto azufrado alito como el que debió percibir el Dante ante aquella puerta en que se leía la conocida inscripcion. Madrid es la boca de una mina ó la del pozo Airon.

Si desde lo alto de la España física fuese posible el desprendimiento de una roca, de seguro que rodaría descalabrando á las provincias. Si desde los bordes de la España moral cae algo, si en provincias se escapa algo de las manos de un ciudadano, ya sea un derecho, ya una libertad, ya una garantía, ya una peseta, tened

por seguro que rodará al fondo hasta dar en manos del gobierno.

El abismo tiene un poder de atraccion irresistible; el embudo de Madrid atrae y sorbe la vida provincial, sin provecho para nadie; es Madrid un estómago que digiere, para si propio, sin nutrir á cuerpo alguno.

Jóvenes estudiantes, cuyos padres prefieren la educacion que la vida activa de la capital da á las gentes; clases pasivas que mueren de hambre en provincias; electores temerosos de las alcaldadas de su pueblo; aventureros políticos que vienen á filiarse, no importa á qué partido con tal que sea poder ó esté en desposibilidad de serlo en breve; militares que buscan un paréntesis divertido á los dias monótonos de guarnicion ó que desean añadir estrellas ó galones á sus casacas; obispos que quieren ser arzobispos y canónigos que quieren ser obispos; alcaldes que vienen á ponerse á disposicion del ministro, dios panteista, que vive de la vida de todo el país; tales son los diferentes grupos que Madrid atrae todos los dias, con motivos mas ó menos fútiles y que mejor hubieran hecho en no abandonar sus provincias.

Los partidos conservadores han puesto especial empeño en hacer de Madrid cabeza monstruosa, hipertrofiada, amenazada de apoplejía á cada momento por la constante invasion de la sangre de las extremidades.

Todo afluye á Madrid; la centralizacion, esa esponja inmensa, se empapa continuamente en la sávia de las provincias que al exprimirla por las calles de la capital se convierte en lodo.

Aquí viene á corromperse intelectual y moralmente la flor de la juventud contemporánea. Acostúmbrase á los espectáculos demoralizadores, como por ejemplo

el espectáculo que ofrecen los hombres para quienes el ministerio es una propiedad particular; el de altos funcionarios que pasan el tiempo que debieran consagrar á los áridos negocios nacionales, á hacer política personal y mezquina y á tomar baños minerales en verano y thé ministerial en invierno; al espectáculo de ciertos discursos en pró de lo que el dia antes se abominaba; al de la turba de moderados y conservadores, que despues de haber pisoteado la faz de la Santa Madre Iglesia, de haberse enriquecido con sus despojos, cojen un rosario y van al pié de los altares á desagraviar á la divinidad de los ultrajes de la demagogia; á carlistas que se llaman defensores de la fé, á ultramontanos que pretenden convenir al público de que creen en Dios; á la fiebre del trabajo sospechoso y oscuro en que se hacen y se deshacen las fortunas; hé aquí los ejemplos y las lecciones que Madrid ofrece á esa juventud de las provincias, á esas bandadas de mariposas que corren desaladas atraidas por el falso brillo que una centralizacion perturbadora presta á Madrid.

No impera aquí la civilizacion moderna; la civilizacion moderna se funda en el trabajo y Madrid no trabaja. Se disculpa la absorcion de las provincias por su capital, cuando esta devuelve á aquellas casi tanto como de ellas recibe. Comprendemos la absorcion del mundo por Roma; tomaba de España los vinos, de Sicilia el trigo, de Grecia la ciencia, del Africa los leones, del Asia los esclavos, y Roma devoraba, digería estos dones, pero en cambio mandaba á las provincias la civilizacion, la lengua y la ciencia latinas.

Quisiéramos saber qué clase de beneficios deben nuestras desdichadas provincias á la capital.

Y cuenta no hablamos el nom-

bre de ese odio ciego que agita de tiempo en tiempo á las provincias contra la capital, odio funesto que ha engendrado mas de una vez la guerra civil y la insurreccion. No. Queremos la armonía, la paz, la subordinacion de organismos, naturalmente determinada por las facultades que les son propias; en una palabra, queremos la descentralizacion, como la plantearon las leyes orgánicas de 1869 y como la comprende hoy la escuela democrática, que el orden administrativo sin la descentralizacion es como el orden político sin la libertad.

La Nueva Prensa.

Quando se dá el primer paso en el camino de los desaciertos y sin prevision, sin juicio se desatienden los consejos de la prudencia, fácilmente se recorre despues la corta distancia que media entre la ofuscacion y los desatinos.

Esto es precisamente lo que trae al Ayuntamiento la situacion embarazosa, incierta y difícil que viene atravesando desde que, prescindiendo con temeridad de las prescripciones de la ley, se propuso confeccionar el presupuesto en la forma mas acomodada á sus opiniones, esforzando de un modo inconveniente las reglas y procedimientos legales á que debió ajustar sus actos, creando por consiguiente una série de conflictos, que trastornan la buena administracion y los intereses particulares.

Colocado ya en este mal camino prosigue el Ayuntamiento impertérrito sus propósitos sin advertir el daño que ocasiona á sus mismos recursos y sin notar que el vicio que traen las cosas en su origen produce generalmente un daño mayor.

Muévenos á espresarnos en este sentido el último acuerdo to-

mado por la Corporacion, disponiendo la exaccion condicional de los derechos del vino, á reserva de exigir á los contribuyentes el recargo extraordinario impuesto por el Ayuntamiento, luego que se obtenga la autorizacion del Gobierno para cobrarle. Es decir que si se consigue la autorizacion, se dará fuerza retroactiva á sus efectos y la administracion local de consumos indagará el paradero de F. de T. que introdujo y vendió tantos cántaros y se fué á ganar la vida por esos mundos de Dios, habiendo tal vez cargado al consumidor aquel recargo que constituirá mayor ganancia para él y una pérdida para el Municipio que no pensó en esta dificultad.

No puede disminuirse mas tristemente, ni cabe en capacidades tan ilustradas como las que constituyen el Municipio una idea tan pobre y desprovista de buen sentido.

Fuerza es convenir en que no todos servimos para administrar los intereses locales y que no todos incurren en tantos desaciertos.

Se viene hablando estos dias, de haberse hecho una evolucion politica por un diputado á Cortes y otros provinciales, que en los albores de la restauracion gozaron de ilimitada influencia en la provincia, en nombre del Júpiter Tonante de la situacion.

Se habla de felicitaciones y rendidos ofrecimientos dirigidos á Llanes, donde parece que mendejan las consultas tambien de otros políticos trashumantes, que con la antelacion debida acuden á ponerse bajo los rayos protectores del sol nascente.

Tales sintomas y precauciones de los avisados, de los que presumen de no llegar nunca tarde al repartimiento de los honores y mercedes del poder; nos hace presentir; si real y verdaderamente algun peligro serio amenazará al Sr. Cánovas del Castillo.

Dificil es descubrirlo desde el oscuro rincon de una provincia; pero la órbita que empiezan á recorrer ciertos satélites, no debe ser de lo mas tranquilizadora para los ministeriales á prueba de presupuesto.

Parece que tambien D. Carlos y el General Buet, asisten al sitio de Plewna segun los telegramas; pero no se dice si es como curiosos que quieren presenciar y estudiar

la guerra, ó si tienen carácter oficial en ella.

Con los elementos que el Czar va reuniendo dentro del pais mismo que conquista, no es dificil que venza, pues con las fuerzas de la Rumania, la Servia, el Montenegro, la Herzegovina, la Vulgaria y acaso la Grecia, ya reúne otro tanto como lo que él tiene en Turquía de soldados rusos, se puede decir. Al principio todos creian que desdeñaria estos auxiliares, pero ahora parece que todo lo aprovecha.

A propósito de la guerra ruso-turca, le volvian á preguntar al veterano Espartero, segun nos han referido, los mismos que en Mayo le preguntaban y él aplazó la contestacion para Julio, les respondia ahora: «Si el nuevo ataque de Plewna, fuera desgraciado nuevamente para los rusos, lo que no es probable, las consecuencias podrian ser graves. Cuando el Danubio y los Balkanes, se pasaron con tanta facilidad, no era regular creer que un ejército numeroso, bien aprovisionado y hábilmente dirigido en masa sólida y potente, pudiera ser detenido en su invasion, si se sabia aprovechar el tiempo; pero se perdió mucho y con él pujanza y alguna gloria en la campaña.

Hay mucho que considerar en las guerras, pero el tiempo exige mucho cálculo y medida como principal elemento en los resultados de las campañas».

Dentro del mes actual habrá recibido tres pagas el clero de esta provincia, con la que se prepara para dentro de pocos dias, importante en total sesenta mil duros.

No se quejarán los curas de que no tienen Ministros y valiosos protectores en la situacion; en cambio las clases pasivas empiezan á sentir las consecuencias del atraso; apesar de aquel pomposo ofrecimiento de la *extraordinaria*, con la venida del R-y.

Verdad es que estas clases, pueden ofrecer pocas influencias electorales y no tienen por esa habilitaciones, que andauo los tiempos halaguen apetitos y ambiciones deleznales.

En la calle del caño Badillo ocurrió el miércoles último una sensible desgracia.

Un carro que marchaba, segun hemos oido, abandonado del conductor, atropelló á una niña de diez ó doce años, partiéndola

una de las ruedas ambas piernas, quedando con pocas esperanzas de vida.

Los descuidos de los conductores de carruages, y el abandono en que se deja por algunos padres los niños en las calles, que tantas veces hemos censurado, no ha de ser esta la última desgracia que acarree.

Hace tres dias fué extraida del rio por las lavanderas, frente al puente de la Estacion, una mujer de Villamañan, que se arrojó con el propósito de poner fin á sus dias, á causa de un padecimiento físico que la aquejaba.

Dificil tarea fué el apartarla de tal resolucio sin la oportuna presencia de un agente de orden público, que la condujo á la poblacion, hubiera vuelto á arrojarse.

Anteayer ocurrió un hecho de general disgusto, con dos ó tres presbíteros, pagados para acompañar y cantar en un entierro que presidía el Sr. Gobernador Civil.

Parece ser que durante el trayecto de la casa mortuoria al Cementerio y colocados aquellos tras el féretro, entablaron un ameno y jovial diálogo en el que se mezclaban de vez en cuando sonoras risotadas y otras informalidades, que hacian singular contraste, con el silencio y recogimiento, que ya que no por sentimiento por urbanidad siquiera exige un duelo.

Con este motivo de escándalo é indignacion entre los concurrentes, el Sr. Puente y Braña, hubo de llamar al orden á los precipitados presbíteros, dirigiéndoles una merecida reprension y conminándoles con poner el suceso en conocimiento del Gobernador Eclesiástico, con aplauso público.

Por lo visto para estas gentes que estan familiarizadas con Dios y con los Santos, no hay dolor ni respeto humano que les mueva á pielad ni consideracion.

Ayer á las ocho de la mañana, tuvo lugar en La Bañeza, la ejecucion de Domingo Macias Santos, reo de parricidio en la persona de su hermana en el dia de sus esponsales.

Tanto por las autoridades como por todo el vecindario de aquella villa, se han hecho grandes gestiones para conseguir el indulto, que fué denegado sin

duda en atencion á la enormidad del crimen.

Nosotros que no somos partidarios de la pena de muerte, veremos siempre con dolor y repugnancia levantarse el cadalso y por cada gota de sangre humana con que se riega; hacemos votos porque Dios inspire á los gobiernos y á los hombres, la caridad y la ilustracion necesarias, para que desaparezca tan bárbara pena y tan inauditos crímenes.

Nuestra conciencia rechaza como moral ni cristiana, la muerte violenta del criminal en nombre de la justicia y el espectáculo por desagravio poco edificante á la vindicta pública.

NOTICIAS GENERALES.

Dice un diario:

M. Thiers era una especie de génio protector que velaba sobre la Francia. Muerto él no habrá ya quien sepa evitar una nueva guerra.

Leemos en un periódico.

«A dos mil duros asciende la cantidad que el ayuntamiento de Valladolid destina para los festejos durante aquella feria.

Los fuegos artificiales costarán 18.000 reales y las iluminaciones 6.000 sin contar las luces eléctricas y luminarias.»

En Leon cero.

Segun noticias del llano de Cuarte, Valencia, son poco satisfactorias, atendido á la pertinaz sequía que se viene experimentando desde hace tanto tiempo. La cosecha de la aceituna está completamente perdida, viéndose los olivares desprovistos por completo de aquel estimado fruto. Las vides están completamente peladas, presentando un aspecto desconsolador, pues escepcion hecha de algunas plantaciones cuya situacion es muy favorable; las demás apenas producirán una cantidad muy insignificante de uva, la cual ni de mucho compensará los afanes de los agricultores.

De la guerra de Oriente se sabe que Plewna se halla sitiada, pero aun no ha sido tomada.

Paris 12 (12,50 tarde).—Los rusos rechazaron una salida de los turcos de Plewna. Los turcos se retiraron con grandes pérdidas, pero conservan todas sus principales posiciones.

Londres 13.—*El Globe*, periódico inglés, publica hoy un despacho de Bucarest, anunciando que los rusos despues de tres asaltos, han ocupado ayer las alturas de Grivitza, que les abren las puertas de Plewna.

COMUNICADO.

Sr Director del PORVENIR DE LEON.
Santander 11 de Setiembre de 1877.

Muy señor mio: Una casualidad ha hecho que llegue á mis manos uno de los números de su apreciable periódico, en el que se inserta un comunicado suscrito por D. Gerónimo Verduras, relativo á su detencion en Palencia y á la orden que se le comunicó para que saliese inmediatamente de aquella ciudad. Debo declarar que es falso, enteramente falso y gratuito, que tuviese yo la menor intervencion, ni directa ni indirectamente, en aquella detencion, ni en esta orden.

Y espresando á V. Sr. Director mi gratitud por el servicio que he de merecerle al insertar estas líneas en su periódico, le reitero á la vez mi consideracion y respeto.

B. S. M.
Gaspar Lavín.

GACETILLA.

Ecós Locales.

Los desengaños se cuentan por dias ó por sesiones, para nuestro atribulado y cariacontecido Concejo municipal.

No se como decir á ustedes, para que no se enternezcan, que en la del jueves cayó como una bomba, la comunicacion del Jefe Económico, prescribiendo el recargo sobre los vinos en nombre de la ley... de presupuestos, se entiende.

En todos los semblantes se pintó la consternacion, por mas que haya maliciosos que digan que en algunos fué la espresion de compasiva complacencia, cuando cual *Medium* en

sesion de espiritistas, dió cuenta el Secretario de tan aterrador documento.

A las emociones consiguientes, sucedió una discusion entre clara y oscura, sosegada y virulenta, que estuvo á punto de hacer luz para conjurar el conflicto; pero la propia estima y deseo de no *recontradecirse* la Corporacion pudieron mas, saliendo á tientas del asunto y agarrados unos concejales á otros, temerosos de enredarse y caer sobre la cola del presupuesto, que en toda su magnitud, se habia estendido á guisa de alfombra por los tránsitos y dependencias del Ayuntamiento.

Lo que menos podrán sospechar nuestros lectores, es por que calle ó *callejuela* se fugaron.

Vamos á dársela á conocer, para que cuando quieran salir pronto y mal de un apuro, les sirva de *via crucis*.

El Concejo acordó en principio atenerse á las tarifas del Gobierno permitiendo la introduccion de vinos con arreglo á ellas; pero tomándose nota en los felatos y Administracion de Consumos de las partidas que se introduzcan, para que paguen el recargo desde esta fecha, cuando *vengan* concedidas las autorizaciones que tiene solicitadas.

Este acuerdo, que á primera vista parece algo, en sustancia no es nada, teniendo por único mérito el de sus efectos retroactivos, que dará fama de *Lecurgos* á nuestros *conservadores* del Municipio.

Si ellos vencen, porque el Ministro les permita saltar la ley, el pueblo ó el público seguirán pagando como hasta aqui el gravámen vinícola: si la ley, los cosecheros y espendedores de vino quedan encima, el pueblo

y el público seguirán pagando lo mismo hasta que venga la orden porque tememos que aquellos industriales no han de plantear la rebaja proporcionada ante tales eventualidades.

¡Habrá aun quien tache de poco entendido y práctico en cuestiones económicas á nuestro *Concejo*!

Podrá haber algun pesimista ó algun filántropo *populachero*, que entienda la Administracion al revés, y que se desviva porque los artículos que mas afectan á las necesidades de las clases menos acomodadas, no rindan ingresos ó rindan menos; pero todo eso qué significa al Municipio y á los que no tienen tales necesidades.

Nada; sus teorías, de que el módico gravámen aumenta la concurrencia y el consumo dando productos equivalentes ó mayores, ¡puro linimo, idealogia *revolucionaria* y perturbadora del orden público!

¿Sabrá ese filántropo, escaparse por la tangente con lo cruz á cuestras con tanta *habilidad* como nuestro *Concejo*?

De seguro que no; pues si no sabe que aprenda, si quiere andando los tiempos, que las palmas y laureles del comun de vecinos, lleguen á orlar su nombre cincelado en mármoles, que solo la posteridad guarda para los actuales *héroes* de nuestras glorias municipales.

Hemos oido que se trata de establecer en esta capital un *Skating Club*, siendo ya varios los jóvenes que se han inscrito en las listas de fundacion.

Los *hielos* de la próxima estacion, favorecerán de seguro, á los proyectistas del *Club* patinador.

Se nos asegura que varias compañías dramáticas, tienen solicitado nuestro Teatro, para la época de la feria de los Santos.

Nos alegraremos, que la que lo obtenga, traiga un cuerpo de baile, pues dadas las aficiones de una gran parte del público, sin este requisito dudamos que obtenga lisonjero éxito.

Hace tanto tiempo que no nos visita una compañía de zarzuela que si alguna nos visitase, seguramente que no tendríamos que hacerle ninguna recomendacion para obtener el favor del público.

El Extracto de Lais.—Apenas conocido este maravilloso descubrimiento, ha adquirido una inmensa y merecida boga entre la alta sociedad parisiense. En sus bailes no se oyen mas que felicitaciones acerca de la frescura de la tez, la desaparicion de las arrugas y el remozamiento, es la voz, del rostro.

Naturalmente se preguntan las señoras: ¿á qué milagro debe V. tan sorprendente cambio? Al *Extracto de Lais*, que no solo quita las arrugas que producen la enfermedad y la edad, sino que posee la virtud de fortalecer la piel y de estender su accion á los párpados, estrechándolos y refrescándolos, de manera que los ojos cansados recobran su brillantez y su vivacidad.

Véndese á 24 rs. en la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por 6 frascos, 120 rs; por 12, 200 rs.

En Leon Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino.

SECCION DE ANUNCIOS.

ROMERO HERRERO EN PALENCIA.

Esta antigua casa está muy surtida de Madera de Pino en vigueria, tablon y tabla.

En la actualidad tiene para las obras de Leon 5,000 tablas de pino para entarimar, sin un nudo, al precio de 84 reales docena. Tienen 2, m 40 longitud por 21 + 0,3.

Hay chitas para cielos rasos á 17 reales fajo o sean para cubrir cuatro metros superficiales. Todo sobre wagon en Palencia.

Tienda de Comestibles, calle Zapateria ó Boteros núm. 15. —Hay de venta manteca de cerdo derretida sin sal, idem de vaca, jamones añejos, queso de Villalon, Latas y medias latas de pimientos en conserva, longaniza y cañamones para pájaros, todo á precios arreglados.

Se suplica á la persona que haya encontrado unos papeles que se perdieron el 14 del actual, desde la calle de Serranos á los Cuatro Cantones, se sirva presentarlos en esta imprenta donde se dirá su dueño quien gratificará.

Se arriend una finca termino de esta ciudad á la Carretera del Puente del Castro, de cabida de 37 heminas, el que se interese en su arriendo véase con su dueño Manuel Lopez, calle de Matasiete, núm. 3.

CASA EN VENTA.—Por D. Manuel Rodriguez Carrillo, se vende una casa que fué fábrica de cartidos, sita en la Carretera de Sta. Ana, se dará al contado ó á plazos, las personas que se interesen en su compra pueden pasar á tratar con D. Ramon Santalla, calle de Sta. Cruz.

En la rifa que se verificó de un coque para niños, el dia 9 del corriente y á presencia de varios concurrentes, salió agraciado el núm. 191.

Establecimiento de Bolaños.

Garbanzos de Zamora y Salamanca. Dentro de cuatro ó cinco dias recibiré varias clases que una cederé de 32 á 34 rs. hemina y diez cuartos libra, todos son de buena cochura.

Se compra alubia blanca en pequeñas y grandes partidas y se anticipan cantidades por cuenta de las mismas.

AL PUBLICO.

Participamos á nuestros parroquianos, que desde hoy hemos tomado posesion del antiguo comercio de los Hijos de Miranda, por traspaso que estos nos han hecho en condiciones muy ventajosas, el cual encontrará el comprador surtido por completo. Rodriguez y Eced.

Cordeiro Fotógrafo.

Tengo la satisfacion de poner en conocimiento de este ilustrado público, que tanto me honra, y para quien no perdono imedio alguno por complacerte, (que es todo mi anhelo) que he adquirido los últimos procedimientos y aparatos inventados hasta el dia en mi arte; por consiguiente, si hasta ahora he podido conseguir complacer á mis favorecedores, en lo sucesivo con dicha adquisicion me será mas fácil y con muchas ventajas.

A pesar de los grandes gastos que para esto he tenido que hacer, no por eso se aumentan los precios, si no que seguran los mismos que hasta la fecha.

Todas las personas que se retraten en este establecimiento, se les conservarán sus negativos un año por si en este tiempo necesita sacar alguna copia.

Se retrata todos los dias de nueve á cuatro de la tarde, para los niños de diez á una. — San Pelayo 9.

INTERESANTE

á los alumnos del Instituto de 2.ª enseñanza de Leon.

El Licenciado en Filosofia y Letras, D. Florencio Rivera, admite pensionistas, en cuya educacion é instruccion desplegará el mayor celo.

Todo por una módica retribucion. Torres de Omaña, núm. 1.

CONFITERIA DEL ZARAGOZANO.

(frente al Café de la Estera.)

En este establecimiento además de tener un variado surtido de dulces finos y pastas, tanto de almendra como de viaje, propias para postres, he recibido una remesa de vinos del m smo Jerez, de Málaga, Moscatel y Jerez, que paré á 7, 8, 10 y 12 rs. botella, tambien tengo gran variacion en licores en botellas de lujo y comunes á precios módicos, todos ellos superiores en su clase; chocolate desde 4 reales hasta 10 id. y se hacen toda clase de encargos que se me confien, con el esmero y economia que tengo acreditado.

Hay de venta barriles vacios, de uno y dos cántaros.

CAFÉ-RESTAURANT.

Por Pedro Fernandez, se abrió el muy acreditado Café en la Virgen del Camino, el dia 8 de Setiembre; escusado es decir ya que no prepareis merienda por toda la temporada de Romerías, puesto que en dicho Café encontraréis toda clase de asados y diferentes guisos, todo preparado con limpieza y sus precios serán economicos.

En el comercio de D. Juan Botas, calle de la Catedral, núm. 6, se vende buen paño para mesa de billar.

